
2月21日（日）～3月16日（火）の期間で3月定例会が行われました。開会日に

は市長の施政方針演説が行われ、各会派の代表が施政方針に対する質問

を行いました。私は会派「新しい風」の代表として、地方創生、北口駅前広場、

学習支援「アスナル教室」、新設保育園、ふるさと納税等の質問をしました。

施政方針の主要事業及び平成28年度予算の概要は以下の通りです。

※施政方針とは平成27年度の市政運営の基本的な考え方や主要施策等の方針を示したもの

和光市副市長の選任について

大島英彦氏を選任することに同意しました。

経歴：埼玉県県土整備部道路街路課課長、越谷県土整備事務所所長、下水道局下水道局長等を歴任

第四次和光市総合振興計画基本構想を改訂することについて

計画期間が平成23年度から平成32年度で、平成27年度が中間年に当たります。社会経済情勢や市民

ニーズの様々な変化に対応するため、5年で見直すとされていることから改定するものです。

2月に策定された「和光市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の内容が反映され、和光市の現状に即した

計画に改定されていることから、議案に賛成しました。

平成27年度埼玉県和光市一般会計補正予算

歳入歳出の総額に3億1,908万円を追加。補正後は291億3,433万円。主な事業は、住民情報電算システム

のセキュリティ強化のため生体認証システムの導入、新設保育園の開設準備金の補助など。

駅北口 671,761 804,695 132,934

総計 39,310,014 37,103,802 △2,206,212

介護保険 3,088,271 3,278,529 190,258

国民健康保険 8,116,083 7,842,075 △274,008

後期高齢者 624,899 653,503 28,604

会計名 平成27年度 平成28年度 増減額

一般会計 26,809,000 24,525,000 △2,284,000

教育・文化・交流 

下新倉小学校敷地内の児童センターの開園 

放課後子ども教室、わこうっこクラブの実施 

東京五輪に向けた「おもてなし」事業の実施 

都市基盤 

駅北口土地区画整理事業の推進 

和光市駅直結の商業施設整備への協力 

橋りょうの耐震化のための予備設計 

保健・福祉・医療 

多制度にわたるケアマネジメントの一元化 

中央エリアへの新設保育園の誘致・整備 

健康サポート訪問事業の実施 

生活・環境・産業 

災害時の連絡体制の整備 

市内循環バスのダイヤ改正 

北インター地区進出企業への利子補給の実施 

平成28年度当初予算(単位：千円) 平成28年度一般会計予算【歳出】 

   公債費 

17億1,994万円 

  その他 

28億5,779万円 

   民生費 

115億6,889万円 
   教育費 

25億906万円 

  土木費 

32億988万円 

   総務費 

26億5.941万円 



問：保育園入園の一次利用調整後に市のホームページ

に保育園空き状況が掲載されている。利用者に尋ねたと

ころ市が公表している数字と異なっていることから、数字

の見方がよく分からない。改善すべきと考えるがいかが。 

かかりつけ薬局推進への対応 

障害者への合理的配慮の周知 

シティーセールスの実施状況と効果 

※一般質問の詳細につきましては市議会会議録を 

  ご覧ください。 

保育園入園の利用調整結果 

答：4月入園を目途とした現段階での新規申請や継続申請

の数字の見方と、4月以降を超えた空き状況というところの

見方が多少異なり、見づらいということについて反省して

いる。この部分は現行の状況に合うように直していきたい

と考えている。 

問：今年4月施行の障害者差別解消法では不当な差別的

扱いの禁止、そして障害者への合理的配慮をしなければ

ならないと規定している。周知の観点から現在個人を中心

に実施している「あいサポート事業」を民間事業者へ展開

をすべきと考えるがいかがか。 

問：昨年11月に小学校教諭が私物のＵＳＢメモリを校内で

紛失した。外部への流出はなかったものの重大なセキュ

リティ事故である。さらなるセキュリティ強化を含めた再発

防止策を講じる必要があると考えるがいかがか。 

答：他市から異動してきた教職員への本市の情報セキュ

リティの周知を徹底するとともに、和光市小中学校情報セ

キュリティ実施手順の見直しを図り、物理的にＵＳＢメモリ

を使用することができない環境の整備、個人情報の厳正

な管理と取り扱いの徹底について継続的に指導を行って

いく。 

問：市は外部に対して市の魅力を発信し、市のブランドイ

メージを高めるための様々な活動を行ってきているが、ど

のような観点で、どのような魅力をアピールし、そして取り

組みの効果はどうであったか伺う。 

答：シティーセールスについては、魅力的な地域資源を発

掘し、育て、それをもとに流動人口や定住人口を増やすこ

と、また住民の地域への愛着を根付かせることが重要な

観点だと考えている。ホンダのバイク展示を一例とすると、

かつて和光でホンダのバイクが製造されていた歴史があ

るからこそできる強みと捉えている。その効果として、市

のイメージアップやブランド力の向上とともに、自分の住

むまちへの誇りや愛着を持っていただけたと考えている。 

問：厚生労働省は昨年10月に、医師と薬剤師がそれぞれ

の専門分野で業務を分担し医療の質の向上を図る観点

から、薬局を患者本位のかかりつけ薬局に再編するため、

「患者のための薬局ビジョン」を策定した。このビジョン策

定を受けての市の対応について伺う。 

答：ビジョンの基本的考え方である、立地から機能へ、対

物業務から対人業務へ、バラバラから一つへを踏まえ、薬

剤師ならびにかかりつけ薬局の制度運用や機能に注視し、

次期長寿あんしんプランに本市の日常生活圏域レベルで

の位置づけと役割機能を確立していく。 

学校現場の情報セキュリティ対策 

答：障害のある方に対して、ちょっとした手助けや配慮を実

践する「あいサポーター」の養成を平成26年度から行って

おり、平成28年2月現在、87名のサポーターが養成され、

日常における障害者への配慮だけでなく、障害者等の

ニーズ調査、チャレンジドチェックの未回収者への協力依

頼および訪問回収を行っている。 

今後は企業を含めて、あいサポーターの講習を強化し、障

害特性の理解や合理的配慮について周知を図りたいと考

えている。 

個人番号カード発行トラブル 

問：報道によると国の個人番号発行システムのトラブルに

より発行業務が行えない事象の他に、カードのＩＣチップを

読み取れないというトラブルも発生している。和光市の状

況および対応策について伺う。 

答：国のカード発行システムのトラブルは現在では解消さ

れ、問題なく発行が行えている。また、ＩＣチップの不具合

は当市では23件あった。この23件については再発行処理

を行い、現在全て市に届いており、2月23日に本人宛に交

付通知書を送付している。 
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     6月定例会の開催予定 
6月 2日(木) 開会、提案説明 

6月 9日(木)  議案に対する質疑 

6月10日(金)  総務常任委員会 

6月13日(月)  文教常任委員会 

6月14日(火)  市政に対する一般質問 
6月15日(水)  市政に対する一般質問 
6月16日(木)  市政に対する一般質問 
6月17日(金)  市政に対する一般質問 
6月21日(月)  委員長報告、討論、採決、閉会 
※正式な日程は5月31日(火)の議会運営委員会で決定します。 

infomation 


